



Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.

148ª Asamblea de la UIP

Ginebra, 23 - 27 de marzo de 2024

Versión original: inglés/francés - Traducción: Lic. Carina Galvalisi Kemayd
www.secretariagrulacuip.org

Taller sobre el tema *Fortalecimiento de la legislación sobre el clima: herramientas prácticas para los parlamentarios*

Lunes 25 de marzo de 2024, 13:00 – 14:30 horas

Nota conceptual

Contexto

Para combatir eficazmente el cambio climático es fundamental contar con una legislación sólida en este ámbito. La legislación climática ayuda a implementar acuerdos internacionales sobre cambio climático a nivel nacional. Dado que las contribuciones determinadas a nivel nacional (CDN) en virtud del Acuerdo de París no son legalmente vinculantes, deben estar respaldadas por leyes que exijan reducciones de emisiones y promuevan la adaptación. La legislación climática también proporciona un marco para abordar las necesidades de los grupos subrepresentados, incluidas las mujeres, los jóvenes, los pueblos indígenas y las minorías, frente al cambio climático. A pesar del progreso alcanzado recientemente en hacer avanzar las leyes climáticas, muchos países todavía tienen lagunas legislativas en esta área.

La primera evaluación global, establecida en la 28ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP28), celebrada en Dubai, confirmó que el mundo no va por buen camino para alcanzar los objetivos establecidos en el Acuerdo de París. Si bien muchos países están centrando sus iniciativas legislativas en la integración de objetivos de emisiones netas cero, las leyes climáticas están muy lejos de integrar todos los compromisos asumidos en las CDN y no son lo suficientemente ambiciosas como para limitar el calentamiento global a 1,5°C, o incluso 2°C.¹

La comunidad parlamentaria mundial ha reconocido la necesidad de una legislación climática más estricta. La reunión parlamentaria de la COP28 resultó en la adopción de un [documento final que enfatiza la importancia de una legislación](#) innovadora para fortalecer la alineación de las políticas nacionales con los objetivos climáticos internacionales. También pide a los parlamentos que utilicen sus funciones legislativas para apoyar la actualización y mejora de las CDN, y que establezcan mecanismos para el seguimiento y la presentación de informes prospectivos y basados en evidencia sobre la legislación relacionada con el clima.

Existe una variedad de herramientas prácticas sobre el cambio climático que son un recurso importante para los parlamentos que buscan fortalecer la legislación climática, particularmente en entornos de bajos recursos. La UIP y el Julie Ann Wrigley Global Futures Laboratory de la Universidad Estatal de Arizona están organizando este taller para crear conciencia entre los parlamentarios sobre las principales herramientas climáticas que están disponibles para mejorar los esfuerzos legislativos relacionados con el cambio climático.

1

www.lse.ac.uk/granthaminstitute/explainers/what-is-climate-change-legislation

Objetivos

Este taller interactivo reunirá a parlamentarios y expertos en el clima para identificar las principales lagunas legislativas en el contexto del cambio climático y explorar cómo las herramientas existentes pueden ayudar a abordarlas. En particular, el taller tiene como objetivo:

- Familiarizar a los parlamentarios con herramientas climáticas prácticas e identificar cómo pueden usarse en contextos nacionales para fortalecer la legislación climática.
- Brindar una oportunidad para el diálogo interparlamentario sobre oportunidades legislativas y desafíos relacionados con la implementación del Acuerdo de París.
- Apoyar la implementación de acciones relacionadas con la legislación destacadas en el Documento Final de la Reunión Parlamentaria realizada en la COP28
- Identificar las necesidades de creación de capacidades

Información práctica

Esta sesión de 90 minutos estará abierta a todos los delegados de la 148ª Asamblea de la UIP. Se organizará de manera interactiva y se anima a los participantes a contribuir activamente al debate.

Se proporcionará interpretación en inglés, francés, español y árabe.